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Productivité attendue de l'aquifère 
-- La carte de productivité attendue des aquifères propose une estimation quantitative du potentiel des eaux souterraines des
aquifères superficiels. Pour chaque unité hydrogéologique de la carte, l’indicateur de la productivité de l'aquifère découle de la
combinaison du type d'écoulement de l'aquifère (couleurs) avec une estimation indépendante, basée sur la littérature, du débit
attendu du forage (niveaux de luminosité), à condition qu’il soit correctement positionné et bien réalisé. La légende s’appuie sur le
guide Hydrogeological Maps - A Guide and a Standard Legend (Struckmeier & Margat, 1995) développé par les groupes de travail
IAH/IAHS/UNESCO. 
-- Les données de débits des forages ont été compilées à partir d'une méta-analyse de la littérature hydrogéologique pertinente, en
portant une attention particulière sur les articles faisant la synthèse d’études locales détaillées. L’ensemble des unités
hydrogéologiques cartographiées a été caractérisée selon l'une des cinq classes de débits définie en fonction de la capacité de
chaque unité à fournir de l'eau pour différentes utilisations. La classification des aquifères du socle a été affinée à l'aide de données
de productivité régionale subdivisées par domaine structural, lithologie prédominante et épaisseur moyenne de régolithe. 
-- Les limites entre les classes de débits (productivité attendue de l'aquifère) ne sont pas absolues, mais constituent des ordres de
grandeur attendus pour des forages bien situés et construits. Le rendement d’un forage peut néanmoins varier considérablement au-
dessus ou au-dessous des plages indiquées. De plus, les aquifères des zones arides du Sahel et du Sahara, où la recharge actuelle est
très faible peuvent avoir une productivité intrinsèque élevée, mais la réserve d’eaux souterraines est susceptible d'être non
renouvelable. 

Systèmes aquifères et bassins hydrographiques 
-- Une unité hydrogéologique peut comprendre/abriter une seule ou plusieurs masses d'eau souterraine, appelées aquifères. Les
systèmes aquifères sont composés d'aquifères et d'aquitards reliés entre eux et constituant des "vases communicants". Ils sont
délimités par des strates non aquifères, généralement le socle solide, mais aussi des aquifuges imperméables ou, dans les régions où
la recharge est limitée, par des unités hydrogéologiques essentiellement sèches. L'étendue des principaux systèmes aquifères reflète,
en général, l'étendue de leurs (sous-) bassins sédimentaires. Par conséquent, la géométrie des principaux systèmes aquifères dans le
présent ensemble de données suit le tracé des unités hydrogéologiques correspondantes. 
-- Les bassins hydrologiques sont les bassins versants ou les zones de drainage des principaux cours d'eau. Sur la carte, ils sont
subdivisés en zones hydrologiquement actives où le ruissellement de surface permanent contribue au réseau de cours d'eau
pérennes et en zones passives où le ruissellement intermittent est éphémère et/ou endoréique. Les conditions hydrologiques de
surface définissant le bassin hydrographique ne reflètent pas nécessairement l'étendue en surface des aquifères ou des systèmes
aquifères. Les systèmes aquifères peuvent s'étendre bien au-delà du bassin hydrologique de surface et, dans les zones arides,
particulièrement au-delà du bassin hydrologiquement actif. 
-- Le fleuve Niger relie les ressources en eau de surface et en eau souterraine dans les principaux bassins sédimentaires. Le bassin
hydrologique du fleuve Niger englobe plusieurs grands systèmes aquifères et ses nombreux aquifères. Dans le Bassin de Taoudeni, le
fleuve Niger alimente les franges méridionales du système aquifère de Taoudeni/Tanezrouf (SAT), dans le Bassin d'Iullemmeden, il
draine les eaux souterraines semi-fossiles du Continental Terminal - les strates supérieures du Système Aquifère d'Iullemmeden (SAI)
- tout en s'interconnectant avec les systèmes aquifères complexes des bassins de Bida, de la Bénoué et d'Anambara au Nigeria.
Cependant, dans la région tchadienne du Mayo Kebbi les sources du fleuve Bénoué drainent une petite zone du Bassin du Lac Tchad
où les eaux souterraines s'écoulent vers le Système Aquifère du Lac Tchad. 

Expected aquifer productivity 
-- The expected aquifer productivity map shows a quantitative estimate of groundwater potential of the uppermost aquifer. For each
hydrogeological unit, aquifer productivity is represented by a combination of aquifer flow type (colour) and an independent,
literature-based estimate of expected borehole yield (lightness) for a properly sited and constructed borehole. The legend draws on
and expands the guide Hydrogeological Maps - A Guide and a Standard Legend developed by IAH/IAHS/UNESCO working groups
(Struckmeier & Margat, 1995). 
-- Borehole yield data were compiled from a meta-survey of relevant hydrogeological literature, with a strong focus on review papers
summarising detailed local studies. Mapped hydrogeological units were assigned to one of five yield classes, based on the ability of
each unit to provide water supplies for different uses. Basement aquifer classification was refined using regional productivity data
subdivided by structural domain, predominant lithology, and average regolith thickness. 
-- The boundaries between borehole yield (expected aquifer productivity) classes are not absolute, but are estimates of the expected
range in yields of well-sited and constructed boreholes. Individual borehole yields may vary substantially above or below the given
ranges. Additionally, aquifers in arid areas of the Sahel and the Sahara where modern recharge is very low may have high intrinsic
productivity, but virtually all groundwater storage is likely to be non-renewable. 

Aquifer systems versus river basins 
-- A hydrogeological unit may host a single or various groundwater bodies, so-called aquifers. Aquifer systems are composed of
connected aquifers and aquitards constituting “communicating vessels”. They are bounded by non-water-bearing strata, generally
solid basement, but also impermeable aquifuges, or in regions of limited recharge by essentially dry hydrogeological units. The
extents of the main aquifer systems mirror, in general, the extent of their sedimentary (sub-) basins. Consequently, the geometry of
the main aquifer systems in the present dataset follows the linework of the corresponding hydrogeological units. 
-- Hydrological basins are the catchment or drainage areas of major rivers. On the map, they are subdivided into hydrologically active
areas with permanent surface runoff contributing to the perennial stream network and passive areas where intermittent runoff is
ephemeral and/or endorheic. Surface hydrological conditions defining the watershed of the river basin do not necessarily mirror the
surface extent of aquifers or aquifer systems. Aquifer systems may extend far beyond the hydrological surface catchment and in arid
areas particularly beyond the currently hydrologically active catchment. 
-- The Niger River interlinks surface and groundwater resources in the major sedimentary basins in West Africa. The hydrological
Niger River Basin encompasses several large aquifer systems and its numerous aquifers. In the Taoudeni Basin, the Niger River
recharges the southern fringes of the Taoudeni/Tanezrouf aquifer system (SAT), in the Iullemmeden Basin it drains the semi-fossil
groundwaters of the Continental Terminal, the upper strata of the Iullemmeden Aquifer System (IAS), while interlinking with the
complex aquifer systems of the Bida, Benoue, and Anambara basins in Nigeria. Conversely, the headwaters of the Benue River in the
Chadian Mayo Kebbi region drain a small area of the Lake Chad Basin, where groundwater flow is towards the Lake Chad aquifer
system.

Disclaimer  
- This map was derived and compiled from disparate sources of information. The participating institutions give no warranty, expressed or implied, to the
quality or accuracy of the information supplied and their fit for a particular use and accept no liability whatsoever. 
The designations employed and the presentation of material on this map do not imply the expression of any opinion whatsoever on the part of any of the
participating institutions concerning the legal status of any country, territory, city, or concerning the delimitation of its frontiers or boundaries. The
boundaries and the designations used on this map do not imply official endorsement or acceptance by the participating institutions. 
This map is released under a Creative Commons Attribution-ShareAlike Licence (CC BY-SA).

Support for Groundwater Management 
in the Niger Basin (AGES) 
- AGES is a joined technical cooperation project between the Niger Basin
Authority (NBA) and the German Federal Institute for Geosciences and Natural
Resources (BGR) financed by the Federal Ministry for Economic Cooperation and
Development (BMZ).

Appui à la gestion des eaux souterraines 
dans le Bassin du Niger (AGES) 
- AGES est un projet de coopération technique conjoint entre l'Autorité du
Bassin du Niger (ABN) et l'Institut fédéral allemand des géosciences et des
ressources naturelles (BGR), financé par le Ministère fédéral de la coopération
économique et du développement (BMZ).
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Carte de la productivité attendue des aquifères du Bassin du Niger 
- La carte de la productivité attendue des aquifères du Bassin du Niger présente des informations sur
l'étendue et la productivité attendue des unités hydrogéologiques dans le Bassin du Niger et ses zones
adjacentes. La carte s'appuie sur l'ensemble des données produites par l'initiative internationale de
cartographie pour la carte des Ressources en eaux souterraines dans la région de la CEDEAO (Heckmann et al.,
2022) et l'élargit pour couvrir maintenant l'ensemble du Bassin du Niger et ses zones adjacentes. 

- Les unités hydrogéologiques représentées sont des strates géologiques ayant des caractéristiques
hydrogéologiques comparables et ne correspondent pas directement à l'étendue des aquifères. Le tracé et la
géométrie des unités hydrogéologiques correspondent aux unités litho-chronostratigraphiques délimitées sur
la Carte géologique du Bassin du Niger. L'harmonisation spatiale et l'attribution géologique et
hydrogéologique se concentrent sur la pertinence de l'unité respective, avec un compromis entre la
géométrie de l'unité et une classification cohérente des attributs géologiques, lithologiques et
hydrogéologiques. 

Aquifer productivity map of the Niger Basin 
- The Aquifer productivity map of the Niger Basin presents information on the extent and the expected aquifer
productivity of hydrogeological units in the Niger Basin and its adjacent areas. The map builds upon and
expands the data set produced by the international mapping initiative for the map Groundwater Resources in

the ECOWAS region (Heckmann et al., 2022) covering here the entire Niger Basin and its adjacent areas. 

- The depicted hydrogeological units are geological strata with comparable hydrogeological characteristics
and do not directly correspond to the extent of aquifers. The linework and geometry of the hydrogeological
units correspond to the litho-chronostratigraphic units delimited on the Geological map of the Niger Basin.

The spatial harmonisation and geological and hydrogeological attribution focused on the relevance of the

respective unit, with compromise between the unit geometry and a consistent classification of geological,

lithological, and hydrogeological attributes.
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